

Negociaciones en el Senado

# Reforma de pensiones: acuerdo en vilo por la distribución de la cotización extra

El ministro Mario Marcel destacó que la discusión se ha acotado a que una fracción “relativamente pequeña” financie solidaridad.

JOAQUÍN AGUILERA R.

“Nunca hemos estado tan cerca de un acuerdo, pero siempre es importante la puntada final”, aseguró el ministro de Hacienda, Mario Marcel, en torno a la discusión de la reforma de pensiones que se tramita actualmente en el Senado.

En el Parlamento y en el Ejecutivo coinciden en que hay acuerdos en al menos ocho temas, como cobranzas previsionales y nuevos fondos generacionales (en reemplazo de los multifondos).

Sin embargo, conocedores de las tratativas mencionan que se avanzó en una distribución de la cotización extra de seis puntos que implicaría sobre tres décimas para una tabla que compense a las mujeres por la menor jubilación. Hay otra cantidad de la cotización extra cuyo diseño se ha pensado como un préstamo intergeneracional que permita subir las pensiones actuales, en especial entre los afiliados con mayores años de cotización.

El financiamiento de ese componente aún está en debate.



DAVID VELÁSQUEZ PINO

**Sobre la proporción del seguro social en el 6%**, el ministro Marcel transparentó que será, “a esta altura, relativamente pequeña”.

## “LÍNEA ROJA”

**El componente solidario incomoda en la oposición, donde han puesto una “línea roja” en materia de reparto. Por esa razón, el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, aclaró sus palabras del día anterior y ratificó que no cederán en que todo el ahorro previsional vaya a cuentas individuales.**

Involucraría la creación de una entidad licitada a privados que seguiría una pauta de inversiones asociada a bonos del Tesoro.

No obstante, ayer durante el día las posiciones no se acercaron. Una fuente de la oposición planteó que “no hay acuerdo”, pese a que desde el Gobierno presionan por contar con un componente que ellos denominarán de “solidaridad” en torno a dos puntos de los seis extras.

Según Marcel, los temas pendientes están “en el margen”. Acotó que “todos sabemos que es necesaria una reforma de pensio-

nes. Estoy seguro de que nadie en esta sala piensa lo contrario”, expuso ayer en un evento por el aniversario de la Bolsa Electrónica de Chile.

Recordó los daños que causó el retiro de fondos de pensiones sobre la profundidad del mercado de capitales, equivalentes a un 20% del PIB en activos, con “consecuencias que se mantienen hasta el día de hoy”.

Marcel afirmó que si bien recuperar el mercado de capitales es una tarea colectiva que les compete al mundo político y a la industria, “por supuesto, un elemento

central dentro de esto es la reforma de pensiones. La postergación de la reforma de pensiones por más de 10 años, como es lo que ha ocurrido hasta ahora, por supuesto que tiene un costo importante”.

Ejemplificó con la historia reciente de la discusión, con propuestas de los segundos gobiernos de Michelle Bachelet y Sebastián Piñera, y ahora con el Presidente Gabriel Boric. “Si pensamos qué es lo que habría ocurrido si alguna de estas reformas se hubiera aprobado antes, por supuesto que hoy día tendríamos un escenario bien diferente. Cada día que pasa, cada semana que pasa, cada mes (...), implica un costo no solo para los pensionados, también implica un costo importante para el mercado de capitales”, dijo.

**DEBATE ENTRE UDI Y REPUBLICANOS C 3**